

vida&artes



El guardián de la nube

Cuando todo está en la Red, ¿quién debe tener la llave? **PÁGINAS 34 Y 35**



El CSD autorizó a La Roja ir a Guinea

La federación pretende desmarcarse de Obiang **PÁGINA 48**



EL FALLO DEJA SIN INDEMNIZAR UNA DE LAS MAYORES CATÁSTROFES ECOLÓGICAS DE ESPAÑA

Sin culpables por el 'Prestige'

La Audiencia de A Coruña absuelve del delito medioambiental a todos los acusados ● Solo el capitán recibe una pena de nueve meses por desobediencia

PAOLA OBELLEIRO
A Coruña

Una de las mayores catástrofes ecológicas en la historia de España y de Europa se queda sin culpables 11 años después. La Audiencia Provincial de A Coruña sentenció ayer que no hay imprudencia ni actuación dolosa por parte de ninguno de los tres acu-

sados en el caso *Prestige*. El petrolero llegó herido a las costas gallegas el 13 de noviembre de 2002 y acabó hundiéndose seis días después a 260 kilómetros de distancia del litoral. Unos 2.000 kilómetros de costa y más de 1.000 playas quedaron contaminadas por la marea negra de los miles de toneladas de crudo vertido por la embarcación.

El fallo judicial descarta el delito medioambiental de los tres acusados, el exdirector de Marina Mercante José Luis López-Sors, el capitán del *Prestige* y su jefe de máquinas. Los jueces tan solo condenan a nueve meses de cárcel al capitán griego Apostolos Mangouras por negarse durante unas horas a obedecer la orden de las autorida-

des marítimas españolas de alejar el petrolero de la costa gallega. Pero no ven imprudencia en el alto cargo del Gobierno que decidió llevar el buque fuera de la costa, una solución que a la postre resultó fallida, pues provocó que el combustible tóxico se extendiera por más kilómetros de litoral. **PÁGINAS 10 A 14**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

Partidos ultras europeos forjan una unión contra Bruselas y la inmigración

Le Pen y Wilders claman contra "las oleadas de extranjeros"

ISABEL FERRER / ANA CARBAJOSA
La Haya / Estocolmo

Los partidos ultras de Holanda y Francia escenificaron ayer en La Haya su unión ante las elecciones europeas de mayo. Con los sondeos a favor, pretenden formar un frente contra Bruselas y la inmigración. "La UE, como todos los imperios, se derrumbará", señaló la francesa Marine Le Pen, líder del Frente Nacional. El holandés Geert Wilders, dirigente del antimusulmán Partido de la Libertad, hizo un llamamiento a luchar "contra oleadas imparable de extranjeros".

La primera consecuencia del ascenso de los partidos ultras es que la UE está cerrando sus fronteras a los refugiados sirios que huyen de la guerra civil. Suecia, el único país que ha decidido abrirlas, reprocha a sus socios esta política. **PÁGINAS 2 A 4**



Un momento de la subasta en Christie's de la obra de Bacon *Tres estudios de Lucian Freud*, vendida por 105,8 millones de euros. / AP

La clase media del arte ha muerto

Los récords de Bacon y Koons en Nueva York rompen el mercado de subastas

M. ÁNGEL GARCÍA VEGA, Madrid

Bacon desbancó a Munch en las subastas de Nueva York como el artista más caro de la historia. La apabullante cifra de 105,8 millones de euros ejemplifica el imparable auge de la burbuja financiera en el mercado mundial del

arte contemporáneo, donde el coleccionismo de clase media ha sido aniquilado a manos de las grandes fortunas planetarias. Jeff Koons, por su parte, se convirtió en el artista vivo más cotizado tras la multimillonaria venta de su escultura *Balloon dog (Orange)*. **PÁGINAS 40 Y 41**

Artículos de **Manuela Mena** y **Estrella de Diego**



La Junta andaluza garantiza el agua y la luz a los más desfavorecidos

El Gobierno andaluz anunció ayer un decreto para garantizar la luz y el agua a los más de 47.000 ciudadanos en riesgo de exclusión que perciben el salario mínimo social. La medida, que costará 20 millones de euros aún no consignados, asegura un "suministro vital mínimo" de 36.000 litros de agua y 1.400 kilovatios al año. La pobreza energética afecta al 10% de los hogares españoles. **PÁGINAS 36 Y 37**